

## **Le Retzien Libre**

6 ter route du Pont Béranger  
44680 Saint Hilaire de Chaléons  
contact@retzien.fr

# **Compte-rendu de l'Assemblée Générale du Retzien libre du 25/10/2025**

**Bonjour à toutes et tous,**

Voici le compte-rendu de l'AG du Retzien Libre pour l'année 2024 (10 personnes présentes).

Un bilan extrêmement positif présenté par Pierre Coly dans la partie « Bilan financier », par David Mercereau dans la partie « Bilan Technique » et par Serge Pintout dans la partie « Bilan Moral ».

### **Nombre d'adhérents**

Le nombre d'adhérents reste légèrement en dessous de 200. Nous restons dans la limite fixée lors de l'AG de 2023.

### **Bilan financier**

Au 31/12/2024, nous avons un solde bancaire positif de 3 900 €. Pour l'année 2024, nous avons perçus 250 € de dons et 2 662 € de cotisations. Nos dépenses se répartissent entre 110 € de frais bancaires et 480 € pour les hébergements des serveurs.

Au 25/10/2025, nous disposons d'un solde positif en banque d'environ 4 000 €. Nous estimons le montant des prochaines cotisations à percevoir en fin d'année à 2 000 €.

Il a été décidé en AG d'utiliser ce surplus de liquidités pour effectuer des dons à des structures qui participent au développement du logiciel libre. Plus précisément, il s'agit d'effectuer 3 000 € de dons à 4 ou 5 associations maximum avec une partie conséquente pour Framasoft (qui est à l'origine des CHATONS). Nous avons également décidé de réserver 1 000 € pour un éventuel soutien pour de nouveaux projets CHATONS. Nous avons convenu de déléguer au bureau du Retzien la gestion de ces dons.

### **Bilan technique**

Nous hébergeons de nombreux sites Web qui, majoritairement, utilisent WordPress. Partant du constat que de nombreux sites étaient « pollués », David a créé et mis en place des outils pour nettoyer régulièrement les sites.

Par ailleurs, notons le passage à l'IPV6 qui est dans les tuyaux et un gros travail technique à réaliser sur les serveurs du Retzien de migration et mises à niveau avec principalement le passage à Debian 13.

David a également évoqué un problème résolu de double analyse des envois de mails sur nos serveurs.

Nous sommes également ravis d'avoir accueilli Sabrina, membre du bureau, pour sa première AG du Retzien. Sabrina est développeuse et travaille (avec acharnement !) à améliorer nos outils. Plus précisément, la gestion des adhésions et la création des boîtes mails n'est pas des plus simples pour l'instant. Par exemple, nous utilisons Dolibarr qui n'est pas très adapté à nos besoins. Sabrina développe un outil avec l'objectif de faciliter cette gestion. De plus Sabrina travaille également sur la refonte de notre site internet.

## **Actions en cours**

Serge a initié des actions avec Arthon Animation Rurale (Chaumes-en-Retz), ce qui a donné lieu une matinée de découverte du logiciel libre avec de nombreux participants.

Au programme :

- pourquoi MS Windows (et Apple MacOS) sont-ils des environnements toxiques
- comment se libérer du joug des GAFAM
- qu'est-ce que ça implique de passer son ordinateur personnel sous Linux
- préparation pour les volontaires d'une, ou des "installe partie.s"

Ce qui a donné lieu à la programmation de 3 dates pour des "installe partie.s"